



V. CALZADILLAS

UDI CON MINISTRO CACERES.— El Ministro del Interior, Carlos Cáceres, se reunió ayer con la directiva de la Unión Demócrata Independiente, quienes solicitaron al Ministro que junto con aprobarse los pactos electorales se permita incorporar en las listas a independientes. En la foto aparecen Carlos Cáceres, Jaime Guzmán y Andrés Chadwick. Al fondo se aprecia a Joaquín Lavín y Jovino Novoa.

En las Próximas Elecciones:

ISN
2 NERC.
25.01.89.

UDI Pide Incluir a Los Independientes En Listas de Partidos

- Dirigentes de la Unión Demócrata Independiente, liderados por Jaime Guzmán, dijeron que en caso contrario se estaría excluyendo a esos sectores del Parlamento y, por tanto, contraviniendo una norma constitucional. Se reunieron con Ministro Cáceres.

La Unión Demócrata Independiente solicitó ayer al Gobierno que junto con aprobar los pactos electorales se permita a los independientes postular en las listas de los partidos que hagan acuerdos. En caso contrario, planteó la colectividad, se estaría excluyendo a esos sectores del Parlamento, contraviniendo normas constitucionales.

Así lo informó ayer el presidente de la UDI, Jaime Guzmán, al término de una reunión de una hora y media con el Ministro del Interior, Carlos Cáceres. En el encuentro participaron también los dirigentes Joaquín Lavín, Jovino Novoa y Andrés Chadwick.

Explicó Guzmán que en la oportunidad plantearon al Jefe del Gabinete que es fundamental que las listas de candidatos de partidos que pacten puedan incluir postulaciones de independientes. Argumentó al respecto que

"gran parte de las figuras de mayor envergadura son independientes" y que si no se les permite formar listas que incluyan a varios candidatos que sumen sus votos y si tampoco se les facultaba para integrar las nóminas de los partidos que pacten "se les excluiría del Parlamento, lo cual atentaría contra la Constitución, que garantiza igualdad de oportunidades para los militantes de partidos e independientes".

Guzmán recalcó que "es tan razonable lo que estamos planteando y tan exigido por la Constitución, que no puede ser sino acogido".

Igualmente, el dirigente se mostró decididamente partidario de los pactos electorales, y admitió que uno de ellos debería incluir a la UDI, RN, PN y DR que "comparten los principios funda-

(Continúa en la página C 6)

UDI Pide Incluir a

(De la página C 1)

mentales que inspiran un proyecto de sociedad libre".

Agregó que el Ministro Cáceres se mostró cauteloso en cuanto a adelantar su opinión sobre esta materia porque "está escuchando todos los puntos de vista".

Sin embargo, apuntó que las conversaciones sostenidas sobre esta materia con diversas autoridades de los Poderes Ejecutivo y Legislativo han sido alentadoras, y especificó que tras la sorpresiva no aprobación del proyecto de Ley sobre Distritos Electorales, se ha producido un período en que todos los sectores están interesados en recoger antecedentes y puntos de vista para llegar a una posición que "refleje lo que sea más adecuado para el proceso de avance hacia la plena democracia".

Jaime Guzmán declaró luego que si no se aprueban los pactos electorales "tendría que dictarse una ley distinta, lo cual dificultaría mucho el buen desarrollo del proceso electoral parlamentario".

Aclaró que lo que se discute en la actualidad es si hay pactos electorales implícitos o explícitos. En el primer caso, habría que cuotear distritos, lo que es difícil de hacer debido a que no existen antecedentes electorales recientes que permitan hacer la distribución más equitativa.

Recalcó que lo importante no es hacer una ley que favorezca a algunos en perjuicio de otros, sino que "permita a la ciudadanía expresarse de una manera representativa y adecuada, además de generar una estructura parlamentaria que permita un gobierno cohesionado para quien acceda a la Presidencia de la República".

CONVERSACIONES

En otro orden de cosas, el dirigente

político dijo que las conversaciones que están desarrollando los partidos de centro-derecha con miras a las próximas elecciones "están en un nivel exploratorio y preliminar".

Puntualizó que ello ocurre precisamente porque "no conocemos el sistema que va a regir" lo que dificulta llegar a acuerdos afinados.

En este sentido, subrayó la necesidad de acelerar el despacho de la ley, porque si bien es una materia compleja "consideramos delicado que pueda dilatarse en exceso su aprobación porque a 10 meses de la elección resulta indispensable conocer cuáles van a ser las reglas del juego".

Sobre este punto, dijo que el Ministro Cáceres "también desea que se despache lo antes posible, pero no dependen únicamente de él".

RESPUESTA A ALLAMAND

El presidente de la Unión Demócrata Independiente, Jaime Guzmán, calificó como "exabruptos divisionistas" los conceptos vertidos por el secretario general de Renovación Nacional, Andrés Allamand, sobre la UDI y la candidatura de Joaquín Lavín por Las Condes.

Guzmán expresó que "creo que los exabruptos divisionistas de Andrés Allamand no alcanzan a rozar a una persona de la calidad y la categoría de Joaquín Lavín".

Agregó que "sirven para recordarle al propio Allamand que nunca olvide que la soberbia se paga en esta vida".

Andrés Allamand expresó, en una entrevista publicada el domingo, que la candidatura a diputado presentada por Joaquín Lavín en Las Condes constituía una suerte de imposición o "chantaje".